

ZACATECAS, NARRATIVA FALLIDA #Seguridad

Los reclamos de justicia que la madre buscadora Virginia de la Cruz López lanzó al gobernador zacatecano, David Monreal Ávila, al encararlo, contrastan con el discurso que promueve el gobierno local sobre el cese de la escalada de violencia

POR LUIS HERRERA
@Luis_Herrera_A

El gobierno de Zacatecas, que encabeza David Monreal Ávila, falló en su objetivo de posicionar la narrativa de que las autoridades estatales han logrado rescatar a la entidad federativa de la espiral interminable de violencia que lo envolvía.

La combinación gubernamental insiste en describir que la actual administración tendrá un lugar en la historia como aquella que concretó la pacificación del estado.

Un ejemplo de esto es que el 7 de agosto de 2024, el gobierno estatal emitió un comunicado titulado "Es Zacatecas un estado encaminado a la paz, destaca Gobernador David Monreal", donde se difunde la siguiente declaración del gobernador: "Somos un estado, quizás el único o de los pocos que ha logrado

una reversión en el proceso de pacificación relativo a la incidencia del delito".

Un evento que resultaba clave, por lo tanto, para la consolidación de esta narrativa era la presentación del Informe de Resultados de la estrategia "Agenda de la Paz 2024", misma que se llevó a cabo el 7 de agosto.

'Gobierno histórico'

Para dicho encuentro, el gobernador Monreal Ávila tenía preparadas frases como "no tengan duda que este gobierno pasará a la historia por

lograr la pacificación de Zacatecas" y "estamos en el camino correcto

y éste pasará a la historia como

el gobierno que, en conjunto con toda la sociedad, logró pacificar a Zacatecas".

Además aseguró que, en su gestión, el estado ha logrado salir de la "pesadilla" en la que se encontraba.

"No fue una pesadilla, fue una realidad lo que se vivió en el tema de seguridad, pero hoy es otra nuestra realidad. Por eso llamo a todas y todos a una comunión social, mi responsabilidad es finita, pero no voy a fallar a Zacatecas", dijo.

No obstante, el mensaje central en el discurso del mandatario fue fuertemente contrastado, frente a todos los asistentes, con los reclamos que le lanzó directamente la madre buscadora Virginia de la Cruz López.

"¡Pinche perro asesino!, ¡devuélveme a mi hijo!; ¡pinche perro!, ¿por qué no me das la cara?", manifestó Cruz López. Ante esto, David Monreal se vio obligado a pausar su discurso.

La mujer fue retirada casi de inmediato del salón donde se desarrollaba el evento y la presentación continuó.

Las omisiones

El caso de Virginia de la Cruz López se difundió mediáticamente desde el 11 de julio de 2024, cuando ella misma expuso durante un evento celebrado en el Congreso del Estado las graves deficiencias que mostraron las autoridades de Zacatecas en el tratamiento del caso de su hijo José Alejandro, quien, después de ser reportado como desaparecido, fue hallado sin vida.

Cruz López señaló que su hijo de

21 años de edad desapareció el 2 de noviembre de 2023 y lo creyó en ese estatus durante un periodo de ocho meses, cuando, en realidad,

su cuerpo fue recuperado por las autoridades de Zacatecas desde el 30 de noviembre, es decir, tan solo unas semanas después de su desaparición.

La prensa local consignó las palabras de esa madre buscadora: "¿Por qué no hacen su trabajo? ¡Quiero justicia para mi hijo; me lo mataron! (...). Duró ocho meses ahí en la Semefo (Servicio Médico Forense). Iba yo y preguntaba y preguntaba por mi niño, y nunca me daban razón, cuando mi hijo llegó el mismo mes que desapareció".

Aseguran respaldar a madre buscadora

El mismo 7 de agosto, el secretario General de gobierno de Zacatecas, Rodrigo Reyes Mugúerza, emitió un posicionamiento público para afirmar que el gobierno estatal sí brinda acompañamiento profesional a Virginia de la Cruz López, luego de que esta tuviera que hacerle reclamos airados al gobernador David Monreal Ávila, durante el evento citado.

"Refirió que esta persona tiene ante la Comisión Estatal de Atención a Víctimas dos carpetas relacionadas con su situación, una por desaparición y una por

homicidio de un familiar, por lo que, desde el mes de marzo, se ha tenido comunicación con ella para informarle los derechos que tiene como víctima, así como las funciones y obligaciones del go-



bierno.

“Se respeta de manera profunda, por parte del gobierno de Zacatecas, el dolor de la señora, y se sabe que, desgraciadamente, esta situación le ha provocado modificaciones en su salud, dijo Rodrigo Reyes”, detalló la administración estatal en un comunicado.

La narrativa sobre un estado pacificado, sin embargo, ha continuado por parte del gobierno local. Así se corrobora en el comunicado emitido el 9 de agosto de 2024, titulado “Zacatecas ha pasado de la inseguridad a tiempos de recuperación de la paz: gobernador David Monreal”.

“Debido al abandono, a la indolencia y a la impunidad, durante tres sexenios, Zacatecas pasó de ser el estado más seguro al más inseguro; pero, hoy, gracias a las estrategias impulsadas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, en Zacatecas estamos en tiempos de la recuperación y consolidación de la paz, sostuvo el gobernador David Monreal Ávila”, indica el documento.



**¿Por qué no hacen su trabajo?
¡Quiero justicia para mi hijo; me lo mataron! (...).
Duró ocho meses ahí en la Semefo (Servicio Médico Forense). Iba yo y preguntaba y preguntaba por mi niño, y nunca me daban razón, cuando mi hijo llegó el mismo mes que desapareció”**

Virginia de la Cruz López
Madre buscadora



No fue una pesadilla, fue una realidad lo que se vivió en el tema de seguridad, pero hoy es otra nuestra realidad. Por eso llamo a todas y todos a una comunión social, mi responsabilidad es finita, pero no voy a fallar a Zacatecas”

David Monreal Ávila
Gobernador de Zacatecas

El caso de Virginia de la Cruz López se difundió el 11 de julio, cuando expuso ante el Congreso estatal las deficiencias de las autoridades locales en el tratamiento del caso de su hijo José Alejandro





ARTE:INDIGO STAFF

